

Le Colporteur

Eglise protestante unie de Romans - Bourg de Péage
Février 2023 // Numéro 138

Le pasteur : prophète ou gourou ?

Edito du pasteur Robin Sautter

que nous sommes, déjà assaillis de questions existentielles épuisantes. Si je pose cette question c'est qu'elle est loin d'être neutre : dans le cadre d'une vie spirituelle qui assume sa dimension communautaire (avec la prise en compte d'une interdépendance positivement voulue par Dieu) deux dangers majeurs guettent le croyant : celui d'être entraîné par des émotions collectives non maîtrisées d'une part et celui de se laisser enfermer dans une logique de domination d'autre part. Ces deux postures sont incompatibles avec la libération révélée dans l'évangile du Christ. Dès lors la gouvernance d'une communauté chrétienne se doit d'être extrêmement vigilante pour ne tomber ni dans un piège ni dans l'autre. Le protestantisme a élaboré un modèle dont le but est justement de tenir l'équilibre : le pasteur, par l'importance donnée à la prédication dans son ministère, est porteur d'une charge prophétique même si bien-sûr il n'en a pas le monopole. Or cette dimension prophétique peut, si elle n'est pas contrebalancée par autre chose, entraîner la communauté dans une forme de fanatisme où les émotions prendraient le dessus sur tout autre critère de discernement. C'est pourquoi il a été aussi confié au pasteur un rôle d'enseignant (= gourou, dans l'hindouisme). Il a étudié la théologie et a montré ainsi une capacité suffisante à analyser tout discours sur Dieu avec une approche rationnelle. Enfin, si le pasteur est un croyant au milieu des autres, il a une charge spécifique qui fait qu'il n'est pas tout à fait un paroissien comme les autres : en ayant du temps consacré à l'Eglise au delà de la paroisse et en changeant régulièrement de paroisse, il veille à faire du lien au sein de la paroisse et entre les paroisses. Plutôt que de séparer rigoureusement ministère prophétique et ministère d'enseignement, la Réforme protestante a donc plutôt choisi de confier les deux au pasteur, mais sans lui laisser le monopole. Pour répondre à la question initiale, le pasteur est donc finalement un peu prophète et un peu gourou mais il ne peut ni revendiquer être le seul à jouer ces rôles, ni se laisser enfermer dans l'un des deux ! Un délicat équilibre donc...

Echos du CP : « avenir du temple »

Lors de l'assemblée de paroisse du 15 janvier dernier, Robert Fauché et l'architecte, Jacques Crozier, ont pu exposer l'état d'avancement du projet. Le permis de construire a bien été déposé mais les services de la mairie ont soulevé deux points qui posent problème et pour lesquels une discussion est en cours. Nous ne savons donc toujours pas quand pourront commencer les travaux. Au début de l'été ? A part cela le projet avance bien et l'équipe « avenir du temple » prépare le dossier de financement pour la recherche de subventions et l'appel aux dons : il y a environ 50 000 € à trouver sur les 320 000 € de l'ensemble du projet. Lors de cette assemblée de paroisse a aussi été posée la question de l'hébergement des activités pendant la période des travaux. Jusqu'ici le conseil préférerait faire en sorte que les activités puissent continuer sur place en réalisant les travaux en deux tranches (le temple d'un côté, les salles annexes de l'autre). Jacques Crozier a reconnu qu'un déménagement provisoire lui faciliterait grandement la tâche et plusieurs paroissiens appuient la proposition. La recherche du lieu va donc être lancée. L'assemblée générale sera l'occasion de vous tenir au courant de la suite.

Pour février : un défi zéro plastique

Petite chronique Eglise verte

tonnes de déchets ont été générés, dont seuls 9% sont recyclés à l'échelle mondiale. Ainsi, 12% sont incinérés et 79% sont stockés en décharges ou rejetés dans la nature. En 2016, la France recyclait 26% de ses déchets plastiques, beaucoup moins que la moyenne européenne située à 41%. Autant dire qu'il y a une belle marge de progression ! L'association chrétienne de conservation de la nature, A Rocha France vous propose donc pour ce mois de février un défi zéro plastique. Après s'être inscrit sur un petit formulaire en ligne (sur <https://france.arocha.org>), on reçoit pour chaque semaine un petit défi à réaliser. Lors d'un culte de mars, nous serions heureux d'avoir un témoignage de retour d'expérience de l'un-e d'entre vous. Qui est volontaire ?

La guerre d'influence entre l'occident et la Russie en Afrique

Retour sur la soirée « jeudi du temple » du 26 janvier 2023, Par Valérie Abatzian

République Démocratique du Congo, Rabbi est réfugié politique en France depuis 2015. Sa famille a pu le rejoindre depuis. Cette conférence s'est déroulée en plusieurs étapes. Pour commencer, avec la volonté que ce temps soit participatif, Rabbi nous a demandé notre niveau de connaissance et notre vision du sujet. Puis il nous a exposé son parcours, nous a parlé de la situation dans son pays,

Au moment où mon départ de Romans se profile, une question remonte sur le dessus de la pile : finalement, c'est quoi un pasteur ? Cette question n'est évidemment pas nouvelle et mon intention ici n'est pas de rajouter une question de plus à la charge mentale des individus contemporains

Parcours Alpha : c'est parti !!

Par l'équipe porteuse du projet : Martine et Xavier Jouitteau, Caroline Hedrich, Dorothee et Malcolm White, Robin Sautter, Philippe Guisier.

À table à plusieurs autour d'un bon repas à discuter de tout et de rien. Quoi de plus chaleureux, quoi de plus normal ? Suivi d'un topo sur un aspect de base de la foi chrétienne. C'est moins habituel mais tout aussi passionnant. Et pour couronner le tout, un temps de discussion en petits groupes où il n'y a ni question bête ni mauvaise réponse. Telle est la formule du « Parcours Alpha », qui existe en sa forme actuelle depuis 1990. Il a été traduit dans plus de 100 langues et s'est répandu dans une centaine de pays. C'est pour dire que c'est une grande réussite. Et maintenant pour la première fois dans l'église protestante de Romans (roulement de tambour) notre propre Parcours Alpha démarre le lundi 20 février à 19h. La première soirée est complètement ouverte, un test pour voir si la « méthode » vous convient. Si vous ne revenez pas, personne ne vous relancera. Ensuite viennent une série de dix lundis, et c'est souhaitable de suivre la totalité pour comprendre la progression des bases de la foi chrétienne. Sans oublier un week-end dans un centre d'hébergement en mars où l'on apprendra à se connaître encore mieux tout en creusant des sujets importants. Plus de 24 millions de personnes ont suivi ce parcours avec enthousiasme. Venez découvrir pourquoi. Et si le jour et/ou l'heure ne vous conviennent pas, surtout signalez-le et faites vos propositions. Il y aura toujours une prochaine fois...

Le plastique est partout. Chaque seconde, ce sont 10 tonnes de plastiques produites dans le monde. En France, l'emballage est le premier débouché de ces produits, suivi par le bâtiment, l'électricité et les transports. Le reste est réparti dans les secteurs des textiles, des jouets, du matériel sanitaire et de l'énergie. En 2015, 6,3 milliards de

Dans le cadre de la semaine de prière pour l'unité des chrétiens, le temple protestant de Romans a accueilli Rabbi Ikola Mongu, pasteur à Dieulefit pour cette conférence. Originaire de la

ensuite il nous a montré des vidéos, accessibles en ligne, d'un économiste africain qui analyse les relations économiques et politiques des pays africains avec certains pays des autres continents. La RDC est un pays grand comme quatre fois la France. La population est essentiellement chrétienne, divisée à parts égales entre catholiques et protestants, c'est le premier pays francophone au monde. Le Nord du pays est un des plus grands domaines de forêt équatoriale au monde, elle représente le deuxième réservoir de biodiversité après l'Amazonie.

Rabbi est né à Kinshasa la capitale, il y a étudié la théologie pendant cinq ans, c'est là qu'il a rencontré sa femme. Étant né à la capitale, dans des conditions de vie confortables, avec son épouse, ils ont voulu éprouver leur foi en se confrontant à des situations plus rudes. Ils sont alors partis au nord du pays, dans la région d'origine de sa famille. C'est la première fois qu'ils se sont retrouvés confrontés à autant de misère. Dans ce contexte, comment annoncer, prêcher la bonne nouvelle conformément aux textes religieux à des personnes qui sont en survie ? Ils ont donc décidé de faire plus que de lire simplement la bible. Ils ont identifié avec les habitants quels étaient les vrais problèmes. Et ils ont vite découvert que des sociétés étrangères venaient exploiter la forêt, dont les parcelles qui appartiennent aux villageois, avec l'aide du gouvernement corrompu et protégées par les militaires. Sur place, Rabbi et sa femme, pour lutter contre l'injustice, ont créé une école. Ils ont mis en place une surveillance par les habitants dans les 62 ports du fleuve Congo, de toute la circulation du bois, tout était compté jour et nuit. Ils ont fait un gros travail d'enquêtes et de dénonciations. Ce qui a mis en danger beaucoup de personnes qui ont été arrêtées et même tuées.

Un jour, Rabbi a été invité à Genève où il a dénoncé tout ce qu'il savait. De retour à Kinshasa, il a été arrêté et torturé pendant 28 jours. Il fait maintenant partie de l'ACAT (Action des Chrétiens pour l'Abolition de la Torture). Sa vie ainsi que celle de sa famille étant réellement en danger, Rabbi a été contraint de fuir son pays et sa famille. C'est comme ça qu'il est arrivé en France, à Lyon. Pour en revenir au sujet de la conférence, on apprend que la Russie collabore avec des pays africains depuis 7 siècles, notamment avec l'Égypte et l'Éthiopie, qui sont de vieux alliés de la Russie jusqu'à aujourd'hui. Depuis deux siècles, ils ont été rejoints par l'Afrique du Sud, le Mozambique, l'Angola. Nelson Mandela était soutenu par l'URSS. Le président actuel de l'Angola a été formé pendant quinze ans par l'armée en Russie. Jusqu'à présent, les intérêts de la Russie étaient purement économiques, par l'exploitation des minerais. Mais depuis un an qu'il y a la guerre en Ukraine, les intérêts sont devenus vraiment politiques. La Russie s'implante dans les pays africains qui étaient des anciennes colonies françaises. Pour assurer leur sécurité, notamment par rapport aux terroristes, il envoie la milice Wagner, dans ces pays qui ont demandé à l'armée française de partir, car elle ne faisait rien pour les protéger. Toutefois, Poutine n'envoie pas l'armée russe pour ne pas recevoir de sanctions. En réalité, la guerre entre la Russie et l'occident s'est déplacée en Afrique...



Pour aller plus loin : voir les vidéos de Alain Foka, qu'on peut retrouver facilement sur youtube : <https://www.youtube.com/watch?v=ObZsuOyqTzw>

Agenda

Mercredi 1er	Ménage au temple de 11h30 à 13h30
Mardi 2	Groupe biblique du temple, à 14h30
Vendredi 3	Groupe de maison chez les Bonnet
Samedi 4	Conseil presbytéral à 9h30
Dimanche 5	Culte famille avec les conteuses bibliques. Repas partagé après le culte.
Mardi 7	Equipe « avenir du temple », à 17h30
Jeudi 9	Groupe de maison chez les White
Dimanche 12	Culte à 10h30, avec Sainte Cène
Dimanche 19	Culte à 10h30 (Carnaval de Romans l'après midi !)
Lundi 20	Parcours Alpha : soirée d'accueil, à 19h au temple.
Mardi 21	Groupe biblique du Royans, à 14h
Jeudi 23	Réunion de préparation des Prières-Pain-Pomme, à 14h30 au temple
Jeudi 23	« Voix de femmes au sein des traditions juive et chrétienne », conférence des amitiés judéo-chrétiennes au temple de Guilhaumand-Granges, à 20h
Vendredi 24	Groupe de maison « Drôme des collines », à Albon
Dimanche 26	Culte à 10h30, avec Sainte Cène
Lundi 27	Parcours Alpha : soirée N°1

Prochain « Jeudi du temple » :

La fin de vie : et si on parlait ?,
par Daniel Spinnler, Jeudi 9 mars à 20h.

Comme la naissance, la mort est la seule expérience que nous ne ferons qu'une fois, alors parlons de notre fin de vie, des lois qui l'encadrent, loi Neuwirth, Kouchner, Leonetti, Clays-Leonetti, Forlani, de l'avis du CCNE, de la convention citoyenne ! Cette soirée sera l'occasion de nous intéresser à ce qui se cache derrière ces mots : fin de vie, soins palliatifs et HAD, directives anticipées, personne de confiance, obstination déraisonnable, droits des patients, procédure collégiale, sédation profonde et continue.

A noter

-Le pasteur sera en congé du 11 au 18 février

-L'assemblée générale se tiendra le dimanche 19 mars à 9h au temple

Dans nos familles

Nous accompagnons dans le deuil la famille de Yves GARCIA, décédé le 23 janvier dernier. Yves est le frère de Christine Bonnet.

Pour contacter le pasteur : 07 70 06 56 29 ou robin.sautter@mailo.fr

Disponibilité pour RDV : le vendredi matin. Visites : jeudi et vendredi après midi. Jours de congé : le mercredi.

Pour faire un don : IBAN de la paroisse FR76 1027 8089 0600 0690 5110 138

Les cultes ont lieu au temple, 9 boulevard de la Libération à Romans à 10h30

En visio : <https://us02web.zoom.us/j/89978594916> // Par téléphone : composer le 01 86 99 58 31 puis 899 7859 4916#

Réunions de prières : tous les jeudis de 18h à 18h45 au temple

www.templeromans.fr